
 

 
 

Niederschrift 
zur 1. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Schünow 

 
 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 13.07.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:20 Uhr 

 Ort, Raum: R. Buge, Zur Dorfstraße 13, 15806 Zossen, OT Schünow 

Anwesend sind: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Richard Buge  
Ortsbeiratsmitglieder 
Frau Annina Quitter  

Es fehlen: 
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Frau Dr. Regina Pankrath entschuldigt 
 
Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
 2.  Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 3.  Feststellung der Tagesordnung 
 4.  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des 

Ortsbeirates vom 17.11.2021 
 5.  Bericht des Ortsvorstehers 
 6.  Einwohnerfragestunde 
 7.  Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
 8.  Beratung zum Radwegekonzept der Stadt Zossen 
 9.  Beratung zur Anschaffung der Geschwindigkeitsanzeigetafeln an der B 246 
 10.  Infos des Heimat-und Breitensportverein zum Sommerfest 
 11.  Personelle Veränderungen im Ortsbeirat 
 

Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
  
 18.00 Uhr Eröffnung durch Herrn Buge  

 
zu 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2 Mitglieder des Ortsbeirates anwesend, Frau Dr.  R.Pankrath – entschuldigt- 

 
zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
  
 Tagesordnung wird bestätigt 

 
zu 4 Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den 

öffentlichen Teil der Sitzung des Ortsbeirates vom 17.11.2021 
  
 keine Einwendungen 
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zu 5 Bericht des Ortsvorstehers 
  
 Er bedankt sich bei Allen, die die Arbeit des Ortsbeirates mit  Rat und Tat  unterstützten. 

Es wurden offene Fragen erörtert.  
 
Dabei wurden folgende angesprochen:  
-Zum Gemeindehaus Schünow gibt es nichts neues, der Planungsstand ist unverändert 
ungenügend. Die Verwaltung hatte vergessen den Bebauungsplan zu verändern, somit 
darf die Familie Schreiber nicht bauen und bewohnt weiterhin dieses Haus. Erst wird der 
Bebauungsplan geändert und dann kann umgebaut werden. Und das kann dauern.  
 
-Der Planungsstand für den Umbau der Feuerwehr ist noch nicht klar. 
 
-Für die Waldsiedlung Schünow gibt es noch immer keinen Tiefbrunnen für eine 
Löschwasserentnahme. 
 
-Die Grünflächenreinigung ist  in der Überarbeitung und die Verwaltung  sagt = Zossen 
möchte mehr Grün in der Stadt haben; was immer das auch bedeutet.  
 
-Die Anfrage, wann und wie oft die Kehrmaschine durch Schünow fährt bleibt auch 
unbeantwortet. Ob der Reinigungsvertrag erweitert werden kann, ist nicht bekannt 
gegeben.  
 
-Die Schulbushalle-Nordseite- gilt als Gefahrenstelle, ein gefahrloses Ein-und Aussteigen 
ist nicht möglich. Der Bus kommt nicht weit genug an den Gehweg heran. 
 
-Die Umgehungsstraße - Entlastung der Straße nach Mellensee- immer notwendiger, die 
Wohnhäuser nehmen Schaden durch den Lkw Verkehr. 
 
-Zur Dorfstraße , ab der Nr. 7, fehlen einige Borden, der sonst vorhandenen 
Bordsteinkannte 
 
-Stele für den Friedhof Schünow, wann kommen sie? 
 
-Aufstellen der sogenannten Hundekotmülltonnen 
 
-Anschaffung eines Defi. 
 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
 keine  

 
zu 7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
  
 keine  

 
zu 8 Beratung zum Radwegekonzept der Stadt Zossen 
  
 Am 28.06.2022 wurde in einer Sitzung der Stadt Zossen und dem Planungsbüro, 

vertreten durch den Diplom Ing. Tobias Schönefeld, die Notwendigkeit der Schaffung der 
Radwege erklärt.  
Zum dringlichen Bedarf der Errichtung eines Radweges wurden die Örtlichkeiten  
1. Platz : Neuhof – Mückendorf  
2. Nächst Neuendorf – Schünow erklärt.  
 
Weiterhin sind alle Optionen offen. 
 

zu 9 Beratung zur Anschaffung der Geschwindigkeitsanzeigetafeln an der B 246 
  
 Für den Kauf der Geschwindigkeitsanzeigetafeln  werden Spendengelder gesammelt und 

der Kauf ist für den Monat September vorgesehen. 
 

zu 10 Infos des Heimat-und Breitensportverein zum Sommerfest 
  
 Herr Rief erklärt die Planung des Sommerfestes und verkündet die Auflösung des 

Vereins.  
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zu 11 Personelle Veränderungen im Ortsbeirat 
  
 Herr Buge wird in ein anderes Bundesland ziehen und tritt zum 01.08.22 als 

Ortsvorsteher zurück. Kai Litz wird dann in den Ortsbeirat nachrücken. 
 
 
 
19.00 Uhr Ende des öffentl. Teil  der Sitzung 
 
 
Richard Buge  
Ortsvorsteher  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


	Tagesordnung:

